

Erfahrungsbericht: Fachinformatiker für Systemintegration

Die Ausbildung zum Fachinformatiker für Systemintegration bei der Stadtverwaltung Warendorf erstreckt sich über einen Zeitraum von drei Jahren. Während dieser Zeit besuche ich das Berufskolleg in Beckum. In den ersten beiden Ausbildungsjahren hatte ich dort an zwei Tagen in der Woche Unterricht und im dritten und letzten Ausbildungsjahr ist es nur noch ein Tag pro Woche. Die Berufsschule bietet eine theoretische Grundlage in den Bereichen Netzwerktechnologie, IT-Sicherheit, Programmierung, Systemadministration und Wirtschaft, welche ich in meiner praktischen Arbeit anwenden kann.

Die praktische Ausbildung bei der Stadtverwaltung Warendorf ist sehr vielseitig. Neben der Arbeit im zentralen IT-Bereich der Verwaltung habe ich die Gelegenheit, verschiedene Außenstellen kennenzulernen. Dazu gehören unter anderem die Feuerwehr, Schulen oder die Stadtbücherei. Diese Aufträge geben mir einen umfassenden Einblick in die unterschiedlichen IT-Bedürfnisse und Herausforderungen, die in den verschiedenen Einrichtungen auftreten. In den Schulen habe ich bei der Einrichtung und Wartung von Computerräumen und Netzwerken mitgeholfen, was mir ein Gefühl dafür gegeben hat, wie wichtig eine stabile IT-Infrastruktur für den Bildungsbereich ist. In der Stadtbücherei habe ich gelernt, wie man Bibliothekssoftware wartet und Datenbanken verwaltet, was wiederum andere Anforderungen an die IT-Kenntnisse stellt.

Ein typischer Arbeitstag in der Stadtverwaltung Warendorf besteht aus einer guten Mischung aus Routineaufgaben und besonderen Projekten. Zu den täglichen Aufgaben gehören die Benutzerbetreuung, das Lösen von Hardware- und Softwareproblemen sowie die Netzwerkadministration. Darüber hinaus hatte ich die Gelegenheit, an größeren Projekten mitzuwirken, wie etwa der Umstellung des Betriebssystems oder die technische Unterstützung bei einem Umzug einer ganzen Abteilung.

Ich habe nicht nur viel über die technischen Aspekte der IT gelernt, sondern auch wertvolle Einblicke in die unterschiedlichen Anforderungen und Arbeitsweisen verschiedener öffentlicher Einrichtungen gewonnen. Ich kann diese Ausbildung jedem empfehlen, der Interesse an IT und öffentlicher Verwaltung hat.

Bei weiteren Fragen könnt ihr gerne unsere Ausbildungsleitung Frau Leonie Sawukaytis (leonie.sawukaytis@warendorf.de, Tel. 02581 / 54-1113) kontaktieren

Wir freuen uns auf Euch!

Viele Grüße

Mario Wagemann